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農地法第３条第１項の規定による許可申請について 

農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

日進市農用地利用集積計画について 

 

農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

農地法第４条第１項第８号の規定による届出について 

農地法第５条第１項第７号の規定による届出について 

 

認定電気通信事業者の行う中継施設等の設置に係る事業

計画書について 

現況証明願について 

公共転用届について 
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（１４：５５） 

事務局長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席者が定足数に達しているので､令和４年第７回農業

委員会の開催を宣言する｡ 

それでは会長より挨拶をいただいた後、議事の取り回し

をお願いします。 

（会長の挨拶） 

  それでは令和４年第７回農業委員会を始めます。 

議事録署名者に１１番の武田住男委員と、２番の尾 

関洋子委員を指名する。 

議案第１号を上程。 

４番・５番・６番の案件について、事務局に説明を求め

る。 

４番の案件について説明します。 

申請地は、日進市役所から西に約３００メートルに位置

する農地で、地目・現況は畑で作付けはされておらず、面

積は５１９㎡です。 

申請者は、蟹甲町にお住まいで年齢は４３歳です。 

所有者が遠方に居住しかつ高齢で農地の維持管理がで

きないため取得できないかと相談があり、自宅近くで営農

地を拡大するため購入することを希望するものです。 

現在、年間１００日程度農作業に従事しており、農作業

暦は２７年で所有する農地は適正に管理されております。 

農業用機械は、トラクター１台、耕うん機１台、軽トラ

ックを所有しています。 

申請地では季節野菜の栽培を予定しております。 

続いて、５番の案件について説明します。 

申請地は、マスプロ電工本社から東に約３００メートル

に位置する農地で、地目・現況は畑で、作付けはされてお

らず面積は１０６㎡です。 

申請者は、折戸町にお住まいで年齢は８７歳です。 

申請地は申請者が所有する農地に隣接している農地で、

接道がなく譲渡人が農地として利用するのは困難であり、

これまでも申請人が一体的に管理を行ってきたため、贈与

を受けるものです。 

現在、年間１３５日程度農作業に従事しており、農作業

暦は７０年で所有する農地は適正に管理されております。 
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事務局 

農業用機械は、耕うん機１台を所有しています。 

申請地ではサツマイモの栽培を予定しております。 

続いて６番の案件について説明します。 

申請地は、東中学校から東に約２５０メートルに位置す

る農地で、地目・現況は田で作付けはされておらず、面積

は２８９７㎡です。 

申請者は、米野木町にお住まいで年齢は７５歳です。 

所有者は名古屋市天白区に居住しており、農地の管理が

できないため取得できないかと相談があり、自宅近くで営

農地を拡大するため購入を希望するものです。 

現在、１３０日程度農作業に従事しており、農作業暦は

３０年で所有する農地は適正に管理されております。 

農業用機械は、トラクター、耕うん機、田植え機、コン

バインを所有しております。 

議案第 1 号について、事務局に補足説明を求める。 

受付番号４番について、農地法第３条第２項第１号から

第７号の許可できない項目に該当するかどうかについて、

申請書、現地調査、当事者に対する調査の結果、特段支障

ございません。 

受付番号５番について、農地法第３条第２項第１号から

第７号の許可できない項目に該当するかどうかについて、

申請書、現地調査、当事者に対する調査の結果、特段支障

ございません。なお、第５号、下限面積について、取得後

の面積は３０００㎡未満となっていますが、隣接する農地

と一体的に利用しなければ利用困難と認められる農地で

あるとして、農地法施行令第２条第３項第３号の不許可の

例外に該当するため、支障ありません。 

受付番号６番について、農地法第３条第２項第１号から

第７号の許可できない項目に該当するかどうかについて、

申請書、現地調査、当事者に対する調査の結果、特段支障

ございません。 

議案第１号の内容について、委員に対し、意見、質問を

求める。 

５番について、年齢が８７歳と高齢だと思いますが、そ

の点はいかがですか。 

高齢者取得理由書により継続して管理していく意欲を
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頂いていること、同居の５０代の娘が農家世帯員であるこ

とから問題ないと考えています。 

５番について、取得後面積が３０００㎡を切るケースが

今までにあったか。 

直近ではありません。 

特例で行うのか。 

今回のケースは、対象地が道路から未接道であり隣地の

方でないと管理ができない為に適用されます。 

取得後面積が足りないため、仮登記をしたことがある。 

誰でも可能ではありません。隣地の耕作放棄地が欲しい

から面積要件が足りないけど買いたいというのは駄目で、

現に耕作をしている方が一体管理をすることが客観的に

合理的と捉えられる場合に認められます。 

隣接地も適切に管理しており、申請地の事実上の管理者

であり現地調査の上でも問題ありません。 

愛知県に問題ないか確認したのか。 

３条は日進市農業委員会の許可事務であります。 

要件の３０００㎡というのと、１０００㎡というのは何

か。 

農家要件と昔から言う１０００㎡というのは、３条の許

可要件にはありません。 

数字だけ見ると１０００㎡持ってない人が農地を買っ

ているようになっている。明確に定めがないと後に意見を

つけられた時に過去の委員が賛成したとなるのはいかが

なものか。悪いこと考えると１年作って売ってもらおうと

なる。 

特例の要件は地理的なものです。未接道の隣地をとりあ

えず１年間耕作すればという訳ではない。 

要件は位置と面積と形状。一体利用が効率的というのが

施行令２条第３項第３号上重要になっている。どんな形状

というのは明確にはないが、現地調査で状況を判断しま

す。 

あまり活用されるのは困る。普通はない。３０００㎡が

頭にある。法的に問題ないならば良い。 

５番の説明の中で贈与とあったがどういう意味か 

既に譲受人が管理している状況で、土地の受け渡しが売
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買でなく贈与であるということです。 

 その他に意見がないことを確認して議案第１号の採決

を宣言し、賛成者の挙手を求める。 

（挙手全員） 

議案第１号について挙手全員を確認、原案のとおり可決

したことを宣言。 

議案第２号を上程。 

２番の案件について、事務局に説明を求める。 

申請地は、相野山小学校から南へ約１００ｍに位置する

地目、現況ともに畑、面積が３６７㎡の農地になります。 

申請者は、現在、申請地に隣接する本家に母、兄夫婦、

夫と子二人の７人で居住してします。 

本家は兄夫婦が相続予定であることと将来に手狭にな

ることも考え自己用住宅の建築を計画しました。 

土地の選定にあたっては、夫には所有地はなく、自己所

有地のなかで本家の隣地にあり生活上都合がよい申請地

を選定したものです。 

周辺農地への影響については、排水について、汚水は農

業集落排水へ、雨水は申請地東側の既設排水路に放流する

ため、影響もないと思われます。 

議案第２号について、事務局に補足説明を求める。 

受付番号２番について、転用目的は自己用住宅を建築す

るものです。 

農地法第５条第２項第１号の農地区分について、申請地

近辺に代替する土地がなければ転用可能である、２種農地

と判断されますので支障ありません。 

第２号の代替性、第３号の一般基準について確認し、利

用率１００％として事業を進めることに問題はありませ

ん。第４号の周辺農地への影響は問題ありません。 

議案第２号の内容について、委員に対し、意見、質問を

求める。 

特に意見がないことを確認して議案第２号の採決を宣

言し、賛成者の挙手を求める。 

（賛成多数） 

議案第２号について挙手全員を確認、原案のとおり可決

したことを宣言。 
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議案第３号を上程。 

１６・１７番の案件について、事務局に説明を求める。 

１６番の案件について説明します。 

この申請地については、農振農用地の除外手続が終了

し、農地法の許可申請を行う段階となりました。 

申請地は、白山の交差点から東に約２２０メートルの位

置にある農地で、地目は田、現況は畑で面積は１４５９㎡

になります。 

申請者の法人は昭和５７年に成立し、ガス機器の販売、

取り付け工事並びにガス供給会社から委託を受けてのガ

ス機器の定期点検を行っています。 

活動エリアは、本店所在地の日進市をはじめ、その周辺

の名古屋市・長久手市・瀬戸市・東郷町です。 

現在の従業員用駐車場は会社から１キロ近く離れた市

街化区域内にあり、そこから会社まで徒歩で通っている状

況です。 

従業員の負担軽減や防犯面に配慮し、会社から５００メ

ートル以内の場所で駐車場兼資材置場として利用できる

場所を探していたところ、申請地以外に適地が見当たらず

選定したものになります。 

排水について雨水は自然浸透する計画になっているた

め、周囲の農地に対する影響もないと思われます。 

続きまして、１７番の資材置場の案件について説明しま

す。 

申請地は、相野山小学校から南東に約１４０メートルの

位置に所在し、地目・現況は畑で作付けはされておらず、

面積は２筆合計で２７５㎡です。 

申請者は五色園に事務所兼住宅に居住しており、石工

事・外構工事業を妻と息子の三人で営んでおります。 

３０年以上前から岩藤町の土地を借りて資材置場とし

て利用してきましたが、その土地所有者の相続により土地

の返却を求められており、新たな資材置場を探していまし

た。 

申請者に自己所有地はなく、事務所近辺での土地を探し

ていたところ申請地の所有者より使用しても良いという

承諾を得ることができたため、事務所からも近いことで、
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資材置き場として管理や作業効率も上がり効果的に利用

できる今回の申請地が適当であるとして選定したものに

なります。 

排水については、雨水は申請地西側の雨水桝に集水し、

道路側溝に放流するため、周囲の農地に対する影響もない

と思われます。 

議案第３号について、事務局に補足説明を求める。 

受付番号１６番について、権利の種類は使用貸借権の設

定、転用目的は駐車場兼資材置場として利用するもので

す。 

農地法第５条第２項第１号の農地区分について、申請地

近辺に代替する土地がなければ転用可能である、２種農地

と判断されますので支障ありません。 

第２号の代替性、第３号の一般基準について確認し、利

用率１００％として事業を進めることに問題はありませ

ん。第４号の周辺農地への影響は問題ありません。 

受付番号１７番について、権利の種類は所有権の移転、

転用目的は資材置場として利用するものです。 

農地法第５条第２項第１号の農地区分について、申請地

近辺に代替する土地がなければ転用可能である、２種農地

と判断されますので支障ありません。 

第２号の代替性、第３号の一般基準について確認し、利

用率１００％として事業を進めることに問題はありませ

ん。第４号の周辺農地への影響は問題ありません。 

議案第３号の内容について、委員に対し、意見、質問を

求める。 

１７番について、譲受人の仕事はなにか。 

石工事・外構工事業です。 

１７番について、成年被後見人はおいくつか 

７０代です。 

成年後見人は娘がなるのか。 

裁判所が指定し、弁護士等が多く、資格持っている人に

なります。 

１６番について、土取りは行われるのか。現況のままか。 

土取りはなく、転圧し整地予定です。 

現在の従業員駐車場はどこにあるのか。 
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議長 

新ラ田保育園の近くにあります。 

今回の申請地も距離があるが、５００m 以内が要件か。 

農地法上、明確な距離要件はありません。 

土取りがないのであればかまわない。 

１７番について、民家のすぐ近くだが、周辺の人との話

はできているのか。トラックが入るがすり替われるのか。 

敷地までの狭い道路の延長は何ｍくらいか。 

周辺農地に影響があるかという視点で農業委員会は審

査している。民家の近くという視点では審査していない。 

幅員は狭いが、家の立ち並びがある区間は２０m くら

いです。すり替わりは出来ない。中で展開するスペースは

あります。 

その他に意見がないことを確認して議案第３号の採決

を宣言し、賛成者の挙手を求める。 

（賛成多数） 

議案第３号について挙手全員を確認、原案のとおり可決

したことを宣言した。 

議案第４号を上程。 

整理番号１番について、事務局に説明を求める。 

（議案内容説明） 新規案件 １件 

議案第４号の内容について、委員に対し、意見、質問を

求める。 

農用地利用集積計画は推進委員を含めて賛否をとらな

くてよかったか。 

問題ありません。 

その他に意見がないことを確認して議案第４号の採決

を宣言し、賛成者の挙手を求める。 

（賛成多数） 

議案第４号について挙手全員を確認、原案のとおり可決

したことを宣言した。 

続いて、専決について一括にて事務局に報告を命じる。 

（事務局より専決について一括で報告） 

専決１号 ３条届出  ８件 

専決２号 ４条届出  ２件 

専決３号 ５条届出  ３件 

専決の内容について委員に対し意見、質問を求める。 
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議長 

（１５：５５） 

 （意見なし） 

続いて、その他について一括にて事務局に報告を命じ

る。 

（事務局よりその他について一括で報告） 

認定電気通信事業者の行う中継施設等の設置に係る事

業計画書について   １件 

現況証明願について ２件 

公共転用届について １件 

その他の内容について委員に対し意見、質問を求める。 

（意見なし） 

その他連絡事項について事務局に報告を求める。 

（事務連絡） 

農地パトロールを予定している。コロナの関係で人数を

制限する可能性もある。 

農業委員会だよりを今年は広報に掲載した。来年の２月

にもう１度掲載する予定。掲載して欲しい記事があれば教

えて欲しい。今後、年２回を定例化したいので、目を通し

ておいて欲しい。 

排水路の草刈りを行ってもらえないか。低木が生えて大

変です。 

各地域で営農組合の活動があるが、危険箇所では勾配が

急で出来ないとよく伺います。 

区長要望であげて欲しく、予算の範囲で土木管理課が草

刈りを行う。まずは、要望上げていただかないと把握でき

ない。 

見ればわかる。ずっと要望を出しているが何にもならな

い。手に負えない。車も引っかかる。毎年とは言わないが。 

私も刈っている。しかし、自分の土地周り以外までとい

う気持ちにはならない。急勾配箇所は出来ない。 

区長要望からお願いします。 

・次回の農業委員会 

令和４年８月３１日（水） 

午後３時 日進市役所本庁舎４階第２会議室 

特に意見がないことを確認し、全議案の終了及び閉会に

ついて宣言 

会議の経過を記載してその相違ないことを証するためここに署名する。 



令和  年  月  日      議事録署名者  １１番委員                   

                             

議事録署名者  ２番委員                      


